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府中雙城展覽府中雙城展覽府中雙城展覽府中雙城展覽、、、、FB、、、、觀展人數觀展人數觀展人數觀展人數、、、、意見提供之性別年齡統計意見提供之性別年齡統計意見提供之性別年齡統計意見提供之性別年齡統計 

工務局工程科 

一一一一、、、、府中雙城展覽府中雙城展覽府中雙城展覽府中雙城展覽緣起緣起緣起緣起    

「新美學」為侯市長上任後重要的 2030六大願景工程之一，包括工務局、文化局、

城鄉局等市府多個局處共同合作推動「板橋府中美學示範基地」計畫，積極打造「新美

學」意象，融合府中地區人文歷史背景、地方產業、節慶活動等特色規劃區域品牌，透

過區域品牌理念引導整體規劃，營造人本友善的步行空間，並以景觀強化歷史意象，賦

予古城全新的價值，新北市政府特別將規劃成果以「府中雙城 城市願景展」方式向市民

報告，於 12月 10日起至 110年 1月 10日，在「板橋府中 15」三樓展演廳舉辦「府中

雙城 城市願景展」，向外界說明新北市政府如何擘劃 2030 年城市願景，讓新北市重新

蛻變，擁有新北市專屬的城市文化新風貌。 

二二二二、、、、展覽介紹展覽介紹展覽介紹展覽介紹    

展覽內容除了「板橋府中美學示範基地」計畫規劃圖說外，也透過 8位生活於府中

的人物訪談影片敘述府中精神，另有 1：1000之模型結合特殊光影的城中劇場，呈現府

中雙城樣貌與未來想像。展覽期間並安排 4場講座沙龍，包括城市養成計劃、世代蹦出

的文化味、生活養分大補帖、一個偉大城市的誕生等議題。 肩負本次策展重任的衍序規

劃設計總監劉真蓉，曾經策劃「2020台灣設計展」和「2019台灣文博會」，她強調，城

市品牌是一座城市的總體體驗，而核心價值則可以提升城市的公共品牌意識，她期待透

過本次策展能為新北市打造出與眾不同的城市新價值，進而塑造 2030年城市願景。 

三三三三、、、、FBFBFBFB 粉絲團與相關宣傳粉絲團與相關宣傳粉絲團與相關宣傳粉絲團與相關宣傳    

109年 10月份即在於新北市工務局 FB粉絲團-工程圖輯隊開始預告展覽相關圖文、

影片及資訊，109年 10月至 110年 1月 10日總計與府中雙城展覽相關發文總數有：22

篇，促進民眾參與所辦的抽獎活動總共舉辦 2次，另也在 109年 12月 2日開展前於新

北市政府新聞局媒體室舉行記者招待會，預告本次展覽活動內容與期程，宣傳效果極佳，

單日共有約 10 則相關報導露出，開幕前也親自拜訪計畫內鄰里長與在地耆老人士，請

他們出席開幕式與協助宣傳，開幕當天將由侯友宜市長主持開幕式，也有進行網路直播

活動，當天及時流量約有 1.7 萬人上線觀看；且也有規劃於展覽期間出席民眾只要在展

覽現場拍照，並上傳工務局工程圖輯隊臉書於置頂貼文下留言，就可以參加抽獎，工務

局將提供 100份精美獎品，包括造型筆袋、樂高工程積木、運動毛巾、悠遊卡等，參與

民眾非常踴躍。 
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四四四四、、、、觀展人數統計觀展人數統計觀展人數統計觀展人數統計    

「府中雙城 城市願景展」展期為：12月 10日(四)起至 110年 1月 10日(日)，於新

北市板橋府中 15-動畫故事館 3樓開展，活動期間為 31天，總參觀人數為：3,405人次。 

 圖⼀ 觀展人數統計 資料來源：工務局工程科 
五五五五、、、、意見提供及意見提供及意見提供及意見提供及性別年齡統計性別年齡統計性別年齡統計性別年齡統計    

為達到市民與市府雙向意見交流，本次展覽期間特請展場導覽人員鼓勵民眾自發填

寫觀展問卷。展覽期間共收集 46份問卷回饋，彙整相關資料結果如下： 

 圖二 填報問卷年齡層分布 資料來源：工務局工程科 
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 圖三 填報問卷性別分布 資料來源：工務局工程科 
六六六六、、、、本次展覽收集觀展民眾之意見統計本次展覽收集觀展民眾之意見統計本次展覽收集觀展民眾之意見統計本次展覽收集觀展民眾之意見統計    

1.對這次展覽中「府中廣場」之未來規劃看法如何？ 

無意見 13 

很好 17 

其它 16 

其他意見回饋： 

(1)景觀規劃上希望更多大樹綠植林蔭休息散策之處。 

(2)希望多一些花草。 

(3)增加人行空間是非常好的做法，希望還會有自行車道。 

(4)我會較關切人行步道與平面交通線的互動協調與行人方便性。 

(5)改善人行、車行紥亂動線，提供停留之廣場，以人為本考量，建議考量戶外街道家具

提供休憩停留點。 

(6)建議多新增親子友善空間。 

(7)府中廣場天橋的電動手扶梯閒置已久，請相關單位處理改善。 

(8)步行區域增多，綠化增加，沒有汽機車搶道更安全舒適。 

2125 男女
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(9)希望將來市警局搬遷之後，大樓和旁邊的板橋區公所能夠一起重建，改建成新的大

樓或商場，以帶動府中恢復往日的繁榮。市府不要怕 BOT 被汙名化，府中商圈需要

大型商場或辦公大樓才能吸引人潮進駐。 

(10)縣民大道封了東南側後車子不會塞住嗎?因為平常晚上那邊車子很多，但是接受增

加車流的其它路口是否可以負擔，不過封起來的話往捷運站的那邊可能會更安全。 

2.對這次展覽中「市民廣場」之未來規劃看法如何？ 

無意見 21 

很好 18 

其它 7 

其他意見回饋： 

(1)廣場景觀希望視覺效果更和諧美感，除了現代化希望更多細致人文傳統元素。  

(2)建議市民廣場將來地面重鋪時，地面磁磚能夠和目前花崗石一樣，因為市民廣場常

常舉辦活動，一般磁磚容易破裂，造成未來維護困難。所以建議選用堅硬的花崗石。 

(3)蠻喜歡開放式的廣場入口設計，可以讓整體空間更具流動性，也可以拓展此廣場未

來更活絡及都會交流的新景點。 

(4)打破街廓阻隔之高牆，以市民步行流暢為考量，立意佳。建議人工鋪面廣場外，更須

融入生態景觀概念。 

(5)除了打開空間，希望能充滿未來感，更現代安全合宜乾淨。 

3.對這次展覽中「重慶街」、「北門街」未來成為人行環境看法如何？ 

無意見 20 

很好 20 

其它 6 

其他意見回饋： 

(1)都市美學與傳統元素必須更細膩。 

(2)重慶路於中山路致介壽公園段星期六日改為人行步道或可考慮僅留一半車道加大人

行道，人行道種喬木植栽設行人休息椅。 
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(3)要考慮攤商的生計，在考慮吧。 

(4)停車問題與在地藝術人文屬性與特色。 

4.從何處得知「府中雙城－城市願景展」有關訊息？ 

網路 16 經過 16 政府機關 2 

ＤＭ 2 旅遊 1   

親友介紹 5 路面廣告 8   

民眾對展覽的建議： 

(1)建議影片與模型都可以上網，不然時間有限，無法在府中 15 慢慢欣賞。 

(2)對於非在地的居民當下無法直覺聯想出該場域現今的樣貌，因此無法對「當下與未

來」直接現場對照出具體的差異，或許文本部分已強調出「縣在該廠育所面臨的問題

已及改善機制」，但非設會設計背景的普羅大眾可能有些吃力，如果有機會並沒有時

間壓力，會市值得在訪的展覽。 

(3)提供市民理解政府規劃按構想、理念、地區感人故事、特色可再強化，引發共鳴。 

(4)更多與民眾互動之展示方式 or 3D模型。 

(5)作為古域枋橋意象，建議於府中捷運站(原板橋火車站)重建枋橋火車站第一代木建原

型與林本源宅第放送所等等連結成枋橋古城意象，湳仔溝湳光橋鐵路段可儲水或胡

(河)還原枋橋歷史。 

(6)城中劇場很棒，有互動多媒體會更好。 

七七七七、、、、結論結論結論結論 

雖然展期一共只有 31 天，但前置布展作業及展覽內容規劃討論、施做模型等等都

需要透過整合市府各個局處資源及府方網路媒體平台積極宣導，「府中雙城 城市願景

展」才能有這樣的好成績，民眾透過這次的展覽內容能夠更了解「板橋府中美學示範基

地」計畫未來地的藍圖樣貌，除了觀展民眾填寫問卷也透過網路平台宣傳得到很多民眾

認同的反饋，而民眾提出的意見未來也會思考是否可納入執行時的依據，達到雙向溝通

的雙贏成果。 


